

EL

FERROCARRILICO

SEMENARIO JOCOSO

Tirada 800.000 ejemplares.

Veinte ediciones diarias.



AÑO 1905

Precios de suscripcion a pesetas trimestres.

CUEVAS 30 DE OCTUBRE DE 1905.

Administracion y Redaccion, San Antonio 4.

NÚM. 31.

¡YA ESCAMPA!

Apenas hace cuatro días que el partido liberal está en el poder y tras una crisis parcial resuelta al parecer favorablemente, se le presenta otra total y de difícil solución. Todo esto debe ser consecuencia lógica del orden que reina entre nuestros grandes hombres de estado, de la obediencia ciega prestada a los que ellos llaman sus jefes políticos.

Nunca podremos creer sea hijo de las envidias y soberbia de los mas.

Muchos aseguran que habiendo tanto talento político en los gobernantes, no quiere ninguno doblegarse y aceptar los mandatos del otro. Esto debe ser una infame calumnia.

Lo que pasa es que todos ambicionan el bien de la nacion y luchan por conseguir cuanto antes la felicidad de España encontrándose que les falta terreno para desarrollar sus planes; siendo nuestra patria muy pequeña para tanta ambicion noble y desinteresada.

EL SACRIFICIO

(Relato histórico)

A Felisa R...

El Marquesito de Torino, atildado cronista del semanario *La Violeta*, concluía una revista de salones con esta noticia sensacional: "...y por úl-

NOTA COMICA



Jesús del templo arrojó
A todos los fariseos
Y como en todos los tiempos
Hay Cristos y Cirineos.

Hoy que hay tantos que pretenden
Del poder hacer un Trus
El Gobierno se convierte
En otro nuevo Jesús

timo, me consta que la Baronesa de T... va a consagrarse al claustro.

Española belleza, joven, de linaje noble, prosapia, de claro talento y distinción, brillaba Rafaela como astro de primera magnitud, entre los de la más alta sociedad madrileña.

Nadie acababa de espobarse resolución tan repentina, y menos aún cuando estaba descontento y no era

secreto para nadie, su próximo enlace con Félix R... G..., Marqués de C., quien la adoraba con delirio, siendo correspondido con vehemente pasión.

El marqués lo merecía; á los veinticinco años era un bravo y brillante oficial del cuerpo de artillería, fuerte cual Aquiles y ágil como Avax. Ostentando tres títulos con dos gran-

dezas y una envidiable fortuna, valía todo ello bien poco al lado de su bondad y cualidades excepcionales; era lo que se llama un caballero sin tacha.

—“Algo grave ha pasado aquí...”, repetían los que como iban á Rafaela y al Marqués, y las suposiciones abundaban, se extendían las hipótesis, y las deducciones que se sacaban eran más ó menos gratuitas ó peregrinas, según la mayor ó menor influencia de la sensibilidad sobre la voluntad del murmurador.

En vano los amigos más íntimos pretendieron explorar á Félix R..., quien con toda cortesía y algo de simulada contrariedad, procuraba esquivar tal conversación, y de Rafaela, entre sonrisas de ángel y mimos de niña voluntariosa, solamente recogieron estas palabras:—“Me caso con Dios y á la vez me uso para siempre con los desvalidos y los pobres, mis hermanos.”

Por ser la humanidad una idéntica, sucede en el gran mundo lo que en el pequeño; se olvida muy pronto. A semejanza de lo que acontece en un buque, que muere un tripulante, se le amortaja con una sábana, y con una ó dos baías de cañón á los pies, mientras el sacerdote recita plegarias por el alma del muerto, se le desliza rápidamente por un tablón, y... al fondo del mar; la máquina apenas ha dejado de navegar, siendo poco los asistentes á la imponente ceremonia que puedan guardar, al lo guardan, recuerdo de ella, pues la mayoría, como no tiene conocimiento del suceso, no se percibe ni entera de que las aguas han tragado un compañero de viaje, ni que el mar es el más limpio de los cementerios, donde no pueden erigirse ni cenotafios, ni mausoleos, ni otras vanidades por el estilo; así sucede en la tierra.

No es, pues de extrañar, que pocos meses después, ya no se hablaba en la Corte del Marqués de C. ni de la Baronesa de T. Otras estrellas rarisimas daban pasto á las revistas del cronista de *La Violeta*; otras hermosuras habían reemplazado á Rafaela,